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“Porque de tal manera amó Dios al mundo, 
que ha dado a su Hijo unigénito, para que 
todo aquel que en Él cree no se pierda, sino 
que tenga vida eterna. Porque Dios no 
envió a su Hijo al mundo para condenar al 
mundo, sino para que el mundo sea salvo 
por Él”. Juan 3:16-17

La muerte de mi Señor Jesús es el 
mayor ejemplo de amor y obediencia, 
haber soportado tanto dolor sobre su 
cuerpo,me habla de un amor sin limites 
ni condiciones.  Cuando leo y medito lo 
que sufrió en Getsemaní, me doy cuenta 
que nunca podré imaginar el grado de 
sufrimiento que padeció, porque aunque 
tiene una explicación científica, nunca he 
padecido ni he visto a ningún ser humano 
vivir un sufrimiento tan grande que llegue 
a sudar sangre, como le sucedió a Jesús.
Este mes de marzo celebramos la muerte 

5  DE LA EDITORA 
...........................................................................................................................
6   ARTICuLO
  ¡CONSUMADO ES!
  LA OFENSA DE LA CRUZ
  ¿DONDE ESTAN LOS TIMOTEOS?
  SALDRAS DE TU CUADRO
.........................................................................................................................
11                        PARA REFLEXIONAR                                                       
  NARANJAS AL PERSONAL                      
 .........................................................................................................................
12  GuERREROS                                            
  NATANAEL, “EN QUIEN NO HAY ENGAÑO”
.............................................................................................................................
14  ARTICuLOS     
  CUANDO DIOS INTERRUMPE TUS PLANES
  EVANGELIZAR ES LA ORDEN DEL SEÑOR
............................................................................................................................
20  ¡LEvANTATE MuJER! 
  MUJER SIROFENICIA
.............................................................................................................................
22  ARTICuLOS      
  SU MUERTE Y RESURRECCION
  LIBRES DEL TEMOR
.............................................................................................................................
28  uN MENSAJE A LA CONCIENCIA  
  ACASO EN VANO LLEGAMOS A VIVIR
  REMORDIMIENTO, ANSIEDAD Y ANGUSTIA
............................................................................................................................
30   ESCuChEMOS A DIOS
  YO ESCUCHO TU ORACIÓN

y resurrección de nuestro Señor Jesucristo. Este 
acontecimiento, respaldado por la historia, es 
el más grande evento que muestra a el mundo 
que solo Jesús, cabeza de la iglesia, murió 
y resucitó y que hasta hoy vive. Su tumba 
esta vacía y pronto vendrá el cumplimiento 
profético de su venida triunfal para establecer 
su reinado aquí en la tierra.

La muerte y resurrección de Jesucristo son el 
centro de nuestra fe y en Cristo nos convertimos 
en sus discípulos y en hijos del Dios viviente 
(Gálatas 3:26).

Glorifico a mi Señor Jesús, y agradezco hasta 
el cansancio su obediencia al Padre, ya que 
a través de su muerte trajo salvación y vida 
eterna a la humanidad, fuimos rescatados del 
fin terrible que nos esperaba por estar, por el 
pecado, separados de Dios.

Reconoce a Jesús como tu Señor y Salvador, 
solo a través de Él recibes la salvación y la vida 
eterna de tu alma, ¡solo a través de Él!

“Jesús le dijo: «Yo soy el camino, y la verdad, y 
la vida; nadie viene al Padre, sino por mí”. Juan 
14:6
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¡Bendito Salvador! En Ti vemos cumplido todo lo 
que Dios habló desde el principio por medio de 
los profetas; en Ti descubrimos que todo ha sido 
consumado con plenitud, todo aquello que Dios 
había establecido para nosotros en la sombría 
niebla del humo sacrificial. ¡Gloria sea dada a Tu 
nombre! “Consumado es,” todo está compendiado 
en Ti. Pero las palabras tienen un significado todavía 
más rico. No solamente fueron todos los tipos, y las 
profecías, y las promesas consumados así en Cristo, 
sino que todos los sacrificios tipo de la antigua ley 
judía fueron abolidos y también fueron explicados. 
Se terminaron, se terminaron en Él. ¿Se podrían 
imaginar por un minuto a los santos en el cielo, 
mirando inclinados lo que fue hecho en la tierra? 
Abel y sus amigos que habían estado sentados en 
las glorias de arriba desde mucho antes del diluvio; 
ellos observan mientras Dios enciende estrella tras 
estrella en el cielo. Promesa tras promesa proyecta 
luz sobre las densas tinieblas de la tierra. Ven llegar a 
Abraham y se inclinan y contemplan y se maravillan 
cuando miran a Dios revelando a Cristo a Abraham 
en la persona de Isaac. Ellos miran, al igual que lo 
hacen los ángeles, anhelando descifrar el misterio. 
Desde los tiempos de Noé, Abraham, Isaac, y Jacob, 
ellos contemplan altares humeantes, señales del 
hecho que el hombre es culpable, y los espíritus 
ante el trono dicen: “Señor, ¿cuándo terminarán 

los sacrificios? ¿Cuándo no se derramará ya más 
sangre?” El ofrecimiento de sacrificios sangrientos 
aumenta pronto. Ahora son llevados a cabo por 
hombres ordenados para ese propósito. Aarón y los 
sumos sacerdotes, y los levitas, cada mañana y cada 
tarde ofrecen un cordero, mientras que grandes 
sacrificios son ofrecidos en ocasiones especiales. 
Los novillos gimen, los carneros sangran, los cuellos 
de las palomas son quebrados, y durante todo ese 
tiempo los santos están clamando: “Oh, Jehová, 
¿hasta cuándo? ¿Cuándo cesará el sacrificio?” Año tras 
año el sumo sacerdote atraviesa el velo y rocía con 
sangre el propiciatorio; el año siguiente lo ve hacer 
lo mismo, y el siguiente, y otra vez, y otra vez, y otra 
vez. David ofrece hecatombes, y Salomón sacrifica a 
decenas de miles; Ezequías ofrece ríos de aceite, Josías 
da abundancia de la grosura de bestias engordadas, 
y los espíritus de los justos preguntan: “¿Cuándo 
será suficiente? ¿Cuándo se terminará el sacrificio? 
¿Deberá haber siempre un recuerdo del pecado? 
¿No vendrá pronto el último Sumo Sacerdote? ¿No 
harán pronto a un lado su trabajo, el orden y el linaje 
de Aarón, porque se ha consumado todo?” Todavía 
no, todavía no, espíritus de los justos, pues después 
de la cautividad todavía permanece el sacrificio 
de las víctimas. ¡Pero he aquí, Él viene! Miren más 
atentamente que antes: ¡Viene Quien va a poner fin 
al linaje de sacerdotes! ¡Miren! Allí está, vestido (pero 
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ahora sin el efod de lino, sin las campanas que 
tintinean, y sin las brillantes joyas en su pectoral) 
sino que ataviado con un cuerpo humano, siendo 
Su altar la cruz, y Su cuerpo y Su alma la víctima, 
y siendo Él mismo el sacerdote, ¡miren!, ante Su 
Dios ofrece Su propia alma detrás del velo de 
densas tinieblas que Lo han cubierto de la mirada 
de los hombres. Presentando Su propia sangre, 
atraviesa el velo, la rocía allí, y avanzando desde el 
centro de las tinieblas, mira hacia abajo, a la tierra 
atónita, y hacia arriba, al cielo expectante, y clama: 
“¡Consumado es! ¡Consumado es!” Eso que ustedes 
esperaron durante tanto tiempo, ha sido cumplido 
y perfeccionado plenamente y para siempre. El 
Salvador quiso decir, sin duda, que en ese momento 
Su obediencia perfecta había sido consumada. Era 
necesario, para que el hombre pudiera ser salvado, 
que se guardara la ley de Dios, pues ningún hombre 
puede ver el rostro de Dios a menos que sea perfecto 
en justicia. Cristo se comprometió a guardar la ley 
de Dios por Su pueblo, a obedecer cada uno de Sus 
mandamientos, y a preservar intactos cada uno de 
Sus estatutos. Durante todos los primeros años de 
Su vida, Él obedeció en privado, honrando a Su padre 
y a Su madre; durante los siguientes tres años, Él 
obedeció a Dios públicamente, gastándose y siendo 
gastado en Su servicio, al punto que si quisieras saber 
cómo sería un hombre cuya vida está plenamente 
conformada a la ley de Dios, puedes verlo en Cristo.

No se necesitaba nada para completar la perfecta 
virtud de vida sino la obediencia perfecta en la 
muerte. Quien quiere servir a Dios debe estar 
presto, no solamente a entregar toda su alma 
y su fuerza mientras viva, sino que debe estar 
preparado a renunciar a su vida cuando sea para 
la gloria de Dios. Nuestro perfecto sustituto puso la 
última pincelada en Su obra al morir, y por tanto Él 
argumenta que está absuelto de cualquier deuda, 
pues “Consumado es.” ¡Sí, glorioso Cordero de Dios, 
consumado es! ¡Tú has sido tentado en todos los 
puntos que somos tentados nosotros; sin embargo, 
Tú no has pecado en ninguno de ellos!

Consumado fue, pues la última flecha salida de la 
aljaba de Satanás había sido arrojada contra Ti; la 
última insinuación blasfema, la última tentación 
perversa había extinguido su furia en Ti; el Príncipe 
de este mundo Te había inspeccionado de la cabeza 
a los pies, por dentro y por fuera, pero no encontró 
nada en Ti. Ahora Tu prueba ha terminado, has 
consumado la obra que el Padre te encomendó, y la 
terminaste de tal manera que el propio infierno no 
puede acusarte de ninguna imperfección. Y ahora, 
considerando Tu perfecta obediencia, Tú dices: 
“Consumado es,” y nosotros, Tu pueblo, creemos 
llenos de gozo que así es.
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¿Alguna vez te has preguntado porque para muchos 
la cruz es ofensiva? El apóstol Pablo nos dice en la 
primera carta a los Corintios (1:18) – “El mensaje 
de la cruz es ciertamente una locura para los que 
se pierden, pero para los que se salvan, es decir, 
para nosotros, es poder de Dios “. Ciertamente para 
muchos el mensaje de la cruz es una locura y suele 
ser ofensiva, para aquellos que se pierden.

Pero ¿Por qué es ofensiva la cruz? La cruz es ofensiva 
por que trae convicción de pecado, es ofensiva 
porque significa que tenemos que darle cuentas a 
Dios, y además incomoda a todo aquel que le gusta 
su vida pecaminosa. Muchos aparentan ser buenas 
personas en el exterior y esconden sus pecados, 
PERO la luz del evangelio alumbra el corazón del 
hombre y revela su condición pecaminosa.

La cruz significa que no podemos seguir igual y nos 
orilla a tomar una decisión de decidir arrepentirnos 
de nuestros pecados y tomar una decisión por Cristo 
o no.

Juan 3:19-20 dice “Y ésta es la condenación: que la 
luz vino al mundo, pero los hombres amaron más las 
tinieblas que la luz, porque sus obras eran perversas. 
Porque todo aquel que hace lo malo, aborrece la luz 
y no se acerca a la luz, para que sus obras no sean 
reprendidas “.

Por este motivo la cruz ofende a todos aquellos 
que viven una vida pecaminosa y no desean 
que sus pecados queden expuestos a la 
Luz del evangelio, ni tampoco desean ser 
responsables frente a Dios por sus actos.

Por otro lado la cruz también representa una 
segunda oportunidad, un nuevo inicio, perdón, 
ofrece redención, y vida eterna.

El evangelio significa buenas noticias para todo aquel 
que viene al pie de la cruz en arrepentimiento; ya que 
Jesús pagó nuestra deuda tomando nuestro lugar 
para recibir el castigo que nosotros merecíamos. 
Es decir que en Cristo pueden ser borradas todas 
nuestras transgresiones, todas nuestras rebeliones, 
podemos ser hechos nuevos, y podemos recibir la 
promesa del evangelio que es la vida eterna.

Estas son las “Buenas Nuevas” que Jesús hablaba y 
que ahora a través de la Gran Comisión nos dejó 
a nosotros el mandato de ir (salir) a compartir 
estas buenas noticias con este mundo que 
se pierde (Marcos 16:15). Fue por amor 
que Dios envió a su único hijo a morir 
por nosotros (Juan 3:16), y debe ser 
por amor a Dios y a nuestro prójimo 
que nosotros mismos como 
seguidores de Cristo debemos 
compartir el evangelio con 
todos aquellos que aún no 
conozcan a Jesús como 
Señor y Salvador. ¡El 
amor no puede 
quedarse callado!



Vivimos en un tiempo de inminente amenaza 
mundial de ataque nuclear o explosión quími-
ca. Los corazones de millones de personas están 
fallándoles a causa del miedo, y la iglesia de 
Jesucristo es desafiada como nunca antes en la 
historia. Estamos observando un mundo que ya 
está volviéndose caótico.

Mientras inspecciono todo esto, me pregunto: 
“¿Dónde están las voces de autoridad en Cristo? 
¿Dónde están los pastores, las congregaciones, 
los laicos que están pensando como Jesús? 
¿Dónde están aquellos que no persiguen sus 
agendas personales, sino que están buscando la 
mente de Cristo en estos tiempos?”

Aquellos que están centrados en mejorarse a sí 
mismos, se están alejando de la intima comu-
nión con Cristo. Pueden predicar a Cristo, pero, le 
conocen cada vez menos. Y se están exponiendo 
a grandes tentaciones.

Te pregunto: ¿Tu iglesia está floreciendo, y sin 
embargo, nadie parece identificarse con Pablo, 
poniendo sus afectos en las preocupaciones de 
Cristo? ¿Y qué hay de ti? ¿Cuándo ves a algui-

en que está sin trabajo, oras por él? ¿Buscas la 
manera de cómo ayudar y servir?

¿Dónde están los jóvenes Timoteos de hoy? 
¿Dónde están los hombres y mujeres jóvenes de 
Dios que rechazan el tentador pero letal llama-
do al éxito y el reconocimiento? ¿Dónde están 
aquellos que disponen sus corazones en oración 
ferviente, y traen todas las cosas en sus vidas 
bajo sujeción, para convertirse en verdaderos 
servidores de Cristo y Su iglesia?

Nuestra oración debería ser: “Señor, no quiero 
estar centrado solamente en mí mismo en un 
mundo que está girando fuera de control. No 
quiero estar preocupado acerca de mi propio 
futuro. Sé que Tú sostienes mis pasos en Tus 
manos. Por favor, Señor, dame Tu mente, Tu sen-
tir, Tus preocupaciones. Deseo tener Tu corazón 
de siervo.”

“Ten cuidado de ti mismo y de la doctrina (en-
señanza); persiste en ello, pues haciendo esto, 
te salvarás a ti mismo y a los que te oyeren.( 1 
Timoteo 4:16)



10   renacer • La Revista Cristiana10     renacer • La Revista Cristiana

Predicando, El Señor me dió una revelación en cuanto a 
cómo reaccionar delante de los conflictos de la vida.

Todos sabemos que las palabras de Jesús cuando dijo, en 
el mundo tendrán aflicción, fueron palabras muy exactas. 
Palabras que se hacen realidad cada día cuando sales de 
tu casa y en ocasiones puedes también tener aflicción 
dentro de tu casa. Los problemas vienen solos, no hay que 
llamarlos, ellos encuentran tu dirección sin un GPS. Es por 
eso que la revelación del cuadrado vino a mi vida y como 
todos sabemos un cuadrado tiene 4 partes conectadas, no 
dejando salida.

La Biblia habla de hombres y mujeres que sus vidas se 
vieron dentro de un cuadrado, parecía que no había salida 
alguna, pero en un momento Dios les dio la salida del 
cuadrado.

Moisés, después de su error pensó que todo había acabado, 
se dedicó lejos de su origen a pastorear ovejas que no eran 
ni de él. Pasaron 40 años dentro de su cuadro, pero Dios 
lo sacó fuera dándole el privilegio de ser el libertador del 
pueblo de Israel. El cuadrado de Moisés era duro, bien 
cerrado, difícil de abrir, pero si Dios contigo quien contra ti.

Este es un ejemplo de cómo Dios puede manifestar su amor 
y poder por nosotros. Dios quiere usar tus errores, tus faltas, 
para manifestar su poder. Aunque estés dentro del cuadro, 
siendo víctima de la opresión, recuerda el Señor te va a 
visitar, vas a salir fuera de ese cuadro.

Otro ejemplo es Abraham encerrado en su cuadro con 
Sarah, no podía tener hijos, más Dios lo sacó fuera y le 
mostró las estrellas del cielo y la arena del mar y le dijo, 
no temas porque así será tu descendencia. A la edad de 
ellos esto era un problema grande, un cuadro bien cerrado. 
Pero recuerde que usted y yo no podemos, pero nada es 

imposible para Dios.

Podemos estar en muchas situaciones, pero Él ha 
prometido serte fiel.

Israel pueblo que pasó persecución fue oprimido por 
Faraón y su poderoso ejército. Pedían ir a adorar a Dios y 
les aumentaban la tarea, 9 plagas no fueron suficientes 
para convencer a Faraón de su injusticia. Pero Dios que 
todo lo ve, así como te ve a ti, salió en defensa del pueblo 
de Israel, dándoles la victoria y el testimonio de que nadie 
puede frenar a los hijos de Dios. El mar Rojo se abrió como 
también se van abrir oportunidades para ti. Todos los que 
perseguían al pueblo perecieron, no pudieron cruzar en 
seco como el pueblo de Israel.

En momentos de la vida parece que estas atrapado, dentro 
del cuadro, así se encontraba Israel siendo perseguida, 
amenazada, obligada, más Dios dijo, de ninguna manera.
Dios dice hoy a tus circunstancias, de ninguna manera, 
a tu enfermedad, de ninguna manera, parece como si 
te ganaron pero de repente verás la victoria. El enemigo 
pensó que Cristo estaba terminado, pero una vez más el 
cuadro se abre, Cristo resucitó.

Amigo no te asustes, David miró a Goliat y no era fácil lo 
que veía, un gigante y asesino. David no era equivalente 
a su contrincante, pero David no estaba solo y usted 
tampoco.

No es por gusto que la Biblia nos llama más que vencedor, 
porque por medio de la fe y la perseverancia vencemos, 
ganamos, aún en las peores circunstancias salimos en 
victoria. Levante la mirada, usted no es la excepción, usted 
saldrá de su cuadro y verá la mano de Dios trabajando a 
favor suyo. 

MINISTERIO BUSCADORES DE FUEGO   •    www.buscadoresdefuego.com



Juan trabajaba en una empresa hace dos años. Siempre fue muy serio, dedicado y cumplidor de sus obligaciones. Llegaba 
puntual y estaba orgulloso de que en 2 años nunca recibió una amonestación, Cierto día buscó al Gerente para hacerle 
un reclamo:

– Señor, trabajo en la empresa hace dos años con bastante esmero y estoy a gusto con mi puesto, pero siento que he 
sido postergado. Mire; Fernando ingresó a un puesto igual al mío hace sólo 6 meses y ya ha sido promovido a Supervisor.

– ¡Uhmm!-mostrando preocupación- le dice. Mientras resolvemos esto, quisiera pedirte que me ayudes a resolver un 
problema. Quiero dar fruta al personal para la sobremesa del almuerzo de hoy. En la bodega de la esquina venden fruta. 
Por favor, averigua si tienen naranjas.

Juan se esmeró en cumplir con el encargo y en 5 minutos estaba de vuelta.

– Bueno Juan, qué averiguaste? 
– Señor, tienen naranjas para la venta. 
– ¿Y cuánto cuestan? 
– ¡Ah! No pregunté por eso. 
– Ok, ¿pero viste si tenían suficientes naranjas para todo el personal? (preguntaba serio).
– Tampoco pregunté por eso señor.
– ¿Hay alguna fruta que pueda sustituir la naranja? 
– No sé señor, pero creo…
– Bueno, siéntate un momento.

El Gerente tomó el teléfono y mandó llamar a Fernando. Cuando se presentó, le dio las mismas instrucciones que le diera 
a Juan y en 10 minutos estaba de vuelta. Cuando retornó el Gerente pregunta: 
– Bien Fernando, qué noticias me tienes?

– Señor, tienen naranjas, lo suficiente para atender a todo el personal, y si prefiere también tienen plátano, papaya, 
melón y mango. La naranja está a 1,5 pesos el kilo, el plátano a 2,2 la mano, el mango a 0,9 el kilo, la papaya y el melón a 
2,8 pesos el kilo. Me dicen que si la compra por cantidad, nos darán un descuento de 8%.

– He dejado separada la naranja pero si usted escoge otra fruta debo regresar para confirmar el pedido. 
– Muchas gracias Fernando, pero espera un momento.. 
– Se dirige a Juan, que aún seguía esperando estupefacto y le dice: 
– Juan, qué me decías?

– Nada señor, eso es todo, muchísimas gracias, con su permiso..

Y tu… ¿haz hecho hoy tu mejor esfuerzo? Por eso, haz tu mejor esfuerzo, aún con las tareas más sencillas, ya que de otra 
forma nadie nos confiará tareas de mayor importancia.

Col.3:23-24 “Y todo lo que hagáis, hacedlo de corazón, como para el Señor y no para 
los hombres; sabiendo que del Señor recibiréis la recompensa de la herencia, porque a 
Cristo el Señor servís.”
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Respondió Natanael y le dijo : Rabí, tu eres el hijo 
de Dios; tú eres el Rey de Israel. (Juan 1:49)

El compañero más cercano de Felipe, Natanael 
aparece como Bartolomé en las cuatro listas de los 
doce. Bartolomé es un seudónimo hebreo que quiere 
decir “Hijo de Tolmai”. Natanael significa “Dios ha 
dado”. De modo que el es Natanael, hijo de Tolmai, o 
Bartolomé Bar-Tolmai.

Juan 1:46 nos ofrece una faceta más del carácter de 
Natanael. Aunque era un estudiante de la escritura 
y un buscador del conocimiento del verdadero Dios: 
aunque tenía un fuerte interés espiritual y había sido 
fiel, diligente y sincero en su devoción a la Palabra de 
Dios, era humano. Tenía ciertos prejuicios. Lo vemos 
en su respuesta al anuncio que le hiciera Felipe:” ¿De 
Nazaret puede salir algo de bueno?”.

Para Natanael era inconcebible que el Mesías viniera 
de un lugar tan vulgar como Nazaret. Era un lugar 
inculto, lleno de maldad, corrompido y habitado por 
gente pecadora. Natanael simplemente no podía 
pensar que algo bueno saliera de allí; sin embargo, se 
olvidaba que el mismo venia de un lugar igualmente 
despreciable.

El aspecto más importante de su carácter esta 
expresado por los labios de Jesús. Jesús ya conocía a 
Natanael. El “no tenía necesidad de que nadie le diese 
testimonio del hombre, pues él sabía lo que había en 
el hombre” (Juan 2:25). Por eso, sus primeras palabras 
después de ver a Natanael fueron una poderosa 
recomendación de su carácter. Jesús vio a Natanael 
cuando venia hacia él y dijo:”He aquí un verdadero 
israelita, en quien no hay engaño” (Juan 1:47).

Porque su corazón era sincero y su fe era real, Natanael 
venció su prejuicio. Su respuesta a Dios y la narración 
que sigue revelan su verdadero carácter. Al principio, 
se maravilló porque Jesús parecía saber todo sobre 
él.”Le dijo Natanael: ¿de dónde me conoces?”.

Tenemos que suponer que Natanael aun se 
preguntaba si este hombre realmente sería el Mesías. 
No se trataba de poner en duda el juicio de Felipe; 
Felipe era su amigo, de modo que seguramente sabia 
suficiente sobre él para saber que Felipe, el analítico 
indeciso, jamás haría un juicio precipitado. No era 
que cuestionara la escritura o que fuera proclive al 
escepticismo. Era solo que este hombre de Nazaret no 
parecía encajar en la imagen que se había hecho en 
su mente del Mesías. Jesús era hijo de un carpintero, 
un hombre sin nombre ni descripción, de un pueblo 
que no tenía conexión alguna con la profecía. Y ahora 
Jesús le hablaba como si supiera todo sobre el e 
incluso pudiera ver dentro de su corazón. Natanael 
solo estaba tratando de entender las cosas.

“¿De dónde me conoces?” pudo haber querido decir: 
¿me estás adulando? ¿estás tratando de hacerme uno 
de tus seguidores con ese cumplido? ¿Cómo podrías 

saber lo que hay dentro de mi corazón?

“Respondió Jesús y le dijo: “ antes que Felipe te llamara, 
cuando estabas debajo de la higuera, te vi”. Esto cambio 
las cosas. No era una adulación, ¡Era omnisciencia! Jesús 
no había estado físicamente presente como para ver 
a Natanael debajo de la higuera, y Natanael lo sabía. 
De repente se dio cuenta de que estaba parado ante 
la presencia de alguien que podía mirar dentro de su 
corazón con una mirada omnisciente.

Aquello fue suficiente para Natanael. “Respondió 
Natanael y le dijo: Rabí, tú eres el Hijo de Dios; tú eres 
el Rey de Israel”.

El evangelio de Juan en su totalidad se escribió para 
probar que Jesús es el hijo de Dios (Juan 20:31). 
Las primeras palabras de Juan son una declaración 
poderosa de la deidad de Jesús “En el principio era el 
Verbo, y el Verbo era con Dios, y el verbo era Dios”. Cada 
punto en este evangelio está diseñado para probar que 
Jesús es el Hijo de Dios (compartiendo la misma esencia 
como Dios), destacando sus milagros, su carácter sin 
pecado, la sabiduría divina de su enseñanza y sus 
atributos, que son los mismos atributos de Dios. Juan 
está escribiendo para mostrar las diversas maneras en 
las cuales Jesús se manifestó asi mismo como Dios. Y 
aquí en el capítulo primero, presenta el testimonio de 
Natanael que este Jesús es el omnisciente Hijo de Dios, 
de la misma esencia de Dios.

La familiaridad de Natanael con las profecías 
mesiánicas del Antiguo Testamento se ve claramente 
en su respuesta a Jesús “Tu eres el Hijo de Dios, tu 
eres el rey de Israel”. El Salmo 2 indica claramente que 
el Mesías sería el Hijo de Dios. Muchas profecías del 
Antiguo Testamento hablaban de Él como” El rey de 
Israel”, incluyendo Sofonías 3:15 “Jehová ha apartado 
tus juicios ha echado fuera tus enemigos: Jehová es 
Rey de Israel en medio de ti; nunca más veras el mal”. Y 
Sacarías 9:9 “alégrate mucho, hija de Sion; da voces de 
júbilo. Hija de Jerusalén; he aquí tu rey vendrá a ti, justo 
y salvador, humilde y cabalgando sobre un asno, sobre 
un pollino hijo de asna”. Miqueas 5:2, el mismo versículo 
que predice su nacimiento en Belén, se refiere a Él como 
“de ti me saldrá el que será Señor en Israel; y sus salidas 
son desde el principio, desde los días de la eternidad”, 
identificándolo no solo como Rey sino como el eterno. 
De manera que cuando Natanael vio pruebas de la 
omnisciencia de Jesús instantáneamente reconoció al 
que había estado esperando, al Mesías, el hijo de Dios 
y el Rey de Israel.

Natanael fue fiel hasta el fin porque fue fiel desde el 
principio. Todo lo que experimento con Cristo, y todo 
lo que experimento después del nacimiento de la 
iglesia del Nuevo Testamento, hicieron que su fe fuera 
más fuerte. Y Natanael, como los otros apóstoles, 
permanece como una prueba de que Dios puede tomar 
a las personas más comunes y corrientes, desde los 
lugares más insignificantes y usarlas para su Gloria.



14   renacer • La Revista Cristiana16     renacer • La Revista Cristiana14       renacer • La Revista Cristiana

Hace poco estábamos 
de vacaciones con mi 
familia cuando Dios 

interrumpió mis planes. 
Habíamos viajado 

cientos de millas para 
quedarnos en un hotel 

en la playa. Había 
organizado pasar un 
día visitando amigos. 

Pero entonces, en medio 
de la noche, justo antes 
del día libre que había 
programado, uno de 

mis hijos despertó 
enfermo. Pasé todo el 

día siguiente encerrada, 
mirando a través de 

la ventana del hotel el 
largo trecho de playa 

que estaba apenas fuera 
de mi alcance.



Una vida interrumpida
Mi vida está llena de interrupciones, inconvenientes, 
frustraciones y eventos inesperados. Las cosas se 
rompen. Ocurren accidentes. El teléfono suena justo 
cuando entro en la cama. El tráfico me hace llegar 
tarde. Justo cuando no podemos gastar más, se 
descompone un electrodoméstico. Enfermedades 
inesperadas cambian los planes que organicé tan 
cuidadosamente. Podría seguir con una lista más y 
más larga. Probablemente ustedes también.

El problema es que, por lo general, no sé lidiar bien 
con estas interrupciones. Reacciono con frustración 
y rabia. Como una niña pequeña, quiero patear el 
piso y decir: “¡No es justo!”. Culpo a los demás por 
las molestias. Hasta celebro mis propias fiestas de 
autocompasión.

Aun cuando estas interrupciones son inesperadas 
y me toman por sorpresa, a Dios no lo toman por 
sorpresa. No son eventos fortuitos y sin sentido. De 
hecho, las interrupciones son puestas en mi camino 
por obra divina y por alguna razón. Dios las utiliza 
para hacer que me parezca más a Cristo.

El tráfico lento, un hijo enfermo o una reparación 
costosa no parecen ser instrumentos importantes 
en nuestra santificación, pero lo son. Por lo general 
no le damos importancia a estas interrupciones e 
inconvenientes y en su lugar esperamos que Dios 
trabaje en nuestra vida a través de circunstancias 
extraordinarias que marquen un antes y un después. 
Pero la realidad es que en la vida no ocurren con 
frecuencia esos grandes acontecimientos que nos 
hacen confiar en Dios y obedecerle de una manera 
más profunda. No seremos llamados a construir 
un arca o a llevar a un hijo único al Monte Moriah. 
Por el contrario, es en estas pequeñas frustraciones 
e interrupciones, en las cosas simples de la vida, 
donde se nos da la oportunidad de confiar en Dios, 
obedecerle y darle gloria.

Paul Tripp lo explica así:

Usted y yo no vivimos en una serie de momentos 
importantes y dramáticos. No vivimos pasando de 
una decisión importante a la otra. Todos vivimos 
en una serie infinita de momentos pequeños. El 
carácter de una vida no se define en diez grandes 
momentos. El carácter de una vida se forma en diez 
mil pequeños momentos de la vida diaria. Son las 
luchas que emergen de esos pequeños momentos 
las que revelan lo que realmente está sucediendo en 
nuestros corazones

Las interrupciones 
de la gracia
Estos diez mil pequeños momentos son aquellos en 
los que los niños nos piden que juguemos un juego 

justo cuando estamos atareados con otra cosa. Son 
los momentos en los que estamos atrapados detrás 
de un autobús escolar cuando ya estamos llegando 
tarde a una cita, o cuando se nos desinfla una rueda 
del auto camino al trabajo. Son todos esos momentos 
del día en los que las cosas no salen como queremos, 
nuestros planes se ven frustrados y nuestra vida 
interrumpida.

Es en estos momentos en los que el zapato aprieta 
cuando nuestra fe es puesta a prueba y miramos 
hacia abajo para ver si estamos parados sobre la 
roca o la arena. ¿Creemos realmente que Dios tiene 
el control sobre todos los detalles de nuestra vida? 
¿Creemos realmente que su gracia es suficiente para 
ayudarnos a sobrellevar el día? ¿Creemos realmente 
que el evangelio de Cristo tiene poder suficiente 
no solo para salvarnos eternamente, sino también 
para sostenernos y fortalecernos en medio de las 
interrupciones de la vida? ¿Creemos realmente 
que Cristo es suficiente para satisfacer todas las 
necesidades más profundas de nuestro corazón?

Estas interrupciones son actos de la gracia de 
Dios. Nos obligan a examinarnos a la luz de estas 
preguntas. Nos hacen enfrentar nuestros pecados. 
Son la manera en que Dios nos quita el velo de los 
ojos y nos hace ver que necesitamos el evangelio en 
todo momento del día. Son la luz que brilla en las 
cavidades más oscuras de nuestro corazón, revelando 
lo que está allí realmente: los pecados e ídolos que 
hemos arrinconado en una esquina, pensando que si 
no podemos verlos, no deben existir.

El recordatorio que 
necesitamos
Estas interrupciones nos recuerdan que no tenemos 
la vida resuelta y que no podemos hacerlo solos. Son 
como la vara del Pastor, que nos saca de nuestro 
camino errante y nos lleva de regreso hacia el Gran 
Pastor. Necesitamos estas interrupciones. Más que 
ninguna otra cosa, nos acercan a la cruz de Cristo, 
donde recordamos el evangelio y recibimos su gracia 
y perdón.

Es difícil ver que todos estos pequeños eventos e 
interrupciones frustrantes que ocurren en nuestro 
día han sido colocados por Dios como oportunidades 
para crecer en gracia, pero es así. Y verlos así nos 
ayuda a dejar de mirar hacia nosotros mismos y a 
poner nuestros ojos en Cristo, quien se preocupa 
más por nuestra transformación que por nuestra 
comodidad diaria. En lugar de darnos una vida fácil, 
la interrumpe con gracia y nos muestra qué es lo que 
más necesitamos: él mismo.

¿Y tú? ¿Tu vida está llena de interrupciones? ¿Ves la 
mano de Dios trabajando en ellas?
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La gran comisión que nos dejó nuestro Señor Jesucristo se 
encuentra en Mateo 28:18-20 que dice:

“Y Jesús se acercó y les habló diciendo: Toda potestad me 
es dada en el cielo y en la tierra. Por tanto, id, y haced 
discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándoles 
que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí 
yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. 
Amén.”

Así como los apóstoles eran discípulos de Cristo, es decir, 
eran sus seguidores; Cristo quiere tener muchos seguidores 
a quiénes darles vida eterna.

Para que una persona pueda llamárse discípulo de 
Cristo necesita primero escuchar las buenas nuevas de 
salvación para luego creer en Jesucristo, después debe 
arrepentirse de sus pecados para luego confesar su fe en 
Jesús y bautizarse; pero todo esto no sería posible si no hay 
quienes prediquen el Evangelio.

El Apostol Pablo enfatiza esta verdad en:

Romanos 10:13-15 “porque todo aquel que invocare el 
nombre del Señor, será salvo. ¿Cómo, pues, invocarán a 
aquel en el cual no han creído? ¿Y cómo creerán en aquel 
de quien no han oído? ¿Y cómo oirán sin haber quien les 
predique? ¿Y cómo predicarán si no fueren enviados? Como 
está escrito:

Si tú realmente has tenido un verdadero encuentro con 
Jesucristo, necesitas obedecer la gran comisión y hablarles 
a las personas de la salvación que has experimentado y 
estas viviendo.

Es imposible llamarte cristiano y no compartir las buenas 
nuevas de salvación a otras personas. ¿Y por qué no 
desearías hacerlo si realmente estás agradecido con Dios 
por tu salvación?



Debes de entender que El Evangelio de la gracia de 
Dios te lleva al Cristo crucificado, y Cristo a la santidad 
verdadera. Esta gracia inmerecida lleva al hombre a 
recordar que la obra que hizo Jesús es la única SALVACIÓN 
que tiene poder sobre el PECADO y esta verdad no es para 
guardarla, ni esconderla sino todo lo contrario para 
proclamarla en donde quiera.

Cuando el evangelio le es predicado al hombre más 
aborrecido por la sociedad (caído en la más baja 
condición, por su propio pecado), no solamente se le 
está diciendo que puede ser libre del infierno para tener 
una amplia entrada al cielo, sino que se le muestran los 
beneficios que puede recibir. Se le anuncia que a través 
de la gracia se mueve el amor de Dios, y este amor lo 
puede liberar totalmente de la acción de pecar, lo rescata 
del hábito (por el cual está atado al hecho de hacerlo) y lo 
hace libre totalmente del deseo pecaminoso.

“Porque el pecado no se enseñoreará de vosotros; pues 
no estáis bajo la ley, sino bajo la gracia. ¿Qué, pues? 
¿Pecaremos, porque no estamos bajo la ley, sino bajo la 
gracia? En ninguna manera.” Romanos 6:14,15

Dios, por Su misericordia, está dispuesto a liberar de la 
esclavitud del pecado a todo aquel que cree en “la gracia”, 
y convertirlo en nueva criatura. Y más aún, Él permite 
que esta persona pierda todo amor hacia el pecado y lo 
aborrezca.

“Todo aquel que permanece en Él, no peca; todo aquel 
que peca, no le ha visto, ni le ha conocido.” 1 Juan 3:6

Los rescatados de su mala manera de vivir entran al 
reino de la luz. En este reino, el pecado no prevalece ni 
se enseñorea más del alma, porque el alma es libre de 
condenación.

Ya el ser humano no es más esclavo del pecado, sino que 
Cristo vino a deshacer esas obras que operaban dentro de 
el, no siendo más esclavo ahora, sino “hijo de libertad”. 
Pues, a libertad fue llamado dice Dios.

“Todo aquel que es nacido de Dios, no practica el pecado, 

porque la simiente de Dios permanece en él; y no puede 
pecar, porque es nacido de Dios.” 1Juan 3:9

Dentro del gran favor está la justificación de Dios.

“Siendo justificados gratuitamente por su gracia, mediante 
la redención que es en Cristo Jesús…” Romanos 3:24

En este texto, lo primero que encontramos es la redención 
de Cristo Jesús; en segundo lugar, la justificación de los 
pecadores que fluye de esa redención; y luego, en tercer 
lugar, la manera de dar esta justificación: “gratuitamente 
por su gracia.”

En relación a este rescate, tenemos que observar que todo 
fue pagado en su totalidad. Cuando Cristo redimió a su 
pueblo, lo hizo por completo; no dejó ni una sola deuda para 
pagar después.

Esto te enseña que el sacrificio del Calvario no fue un pago 
parcial; sino que fue un pago absoluto y perfecto. Él obtuvo 
una remisión de las deudas de todos los creyentes que han 
vivido, que viven o que vivirán hasta el fin de los tiempos.

Él nunca habría tenido ese triunfo si no hubiera pagado 
la deuda en su totalidad. A menos que su Padre hubiera 
aceptado el precio del rescate, el rescatador nunca hubiera 
sido honrado de tal manera; pero debido a que fue aceptado, 
por eso Él triunfó así.

¿Cuál es el significado de justificación?

Explicaremos la justificación de manera sencilla y simple, 
para poder comprenderla mejor.

No hay tal cosa como una justificación que pueda ser 
obtenida en la tierra por los hombres, excepto, demostrando 
ser alguien justo. La justificación, es un término forense; 
siempre es empleado en un sentido legal. Un prisionero es 
traído al tribunal de justicia para ser juzgado, y sólo hay una 
forma en que ese prisionero puede ser justificado, esto es, 
no encontrándolo culpable. Si no es encontrado culpable, 
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entonces es justificado, es decir, se ha demostrado que es 
un hombre justo.

Si ese hombre es encontrado culpable, no puede ser 
justificado. El juez puede perdonarlo, pero éste no le 
puede justificar; sus hechos no son defendibles. Puede ser 
perdonado; pero jamás, ni la corte misma podrá cambiar el
mal proceder de ese hombre. Es tan criminal cuando es 
perdonado como lo era antes de serlo. No hay ningún 
medio entre los hombres de justificar a un hombre de una 
acusación que es levantada en su contra, excepto, cuando 
se demuestra que no es culpable.

Ahora, la grandeza del Dios de amor, es que se ha 
demostrado que, aunque todos somos culpables, sin 
embargo, somos justificados: se ha leído el veredicto 
en contra del inculpado diciendo: es condenado; y sin 
embargo, a pesar de ello, somos justificados.

¿Puede algún tribunal terrenal hacer eso? No.

La redención de Cristo logró eso que es una imposibilidad 
para cualquier tribunal de la tierra. Todos eran culpables. El 
texto dice: “por cuanto todos pecaron, y están destituidos 
de la gloria de Dios…” Allí es presentado el veredicto de 
culpables, y sin embargo, inmediatamente después, dice: 
“somos justificados gratuitamente por su gracia.”

¿Cómo justifica Dios al pecador?

Jesús mismo se puso en el lugar del condenado. Él tomó 
el castigo y lo sufrió, siendo hallado culpable y escogiendo 
morir en lugar de ti y de mí. Al tomar Cristo nuestro lugar, 
nos justificó delante del Padre.

¿Hemos sido hallados culpables? Si, pero Él, en su gracia, nos 
justificó como hombres tomando nuestro lugar de pecadores.

Dios no ignoró el castigo, el castigo fue cumplido por 
completo. Fue colocado en otra persona en el lugar del 
condenado. El pecador debería morir, pero Cristo dice:

“Yo seré el sustituto del pecador. El rebelde tomará mi 
lugar y Yo tomaré el suyo.” El Padre aceptó la ofrenda de 
su hijo. En su infinita misericordia, dio su aprobación a 
dicho arreglo. “Hijo de mi amor”, dijo, “debes colocarte en 
el lugar del pecador; debes sufrir lo que a él le corresponde 
sufrir; debes ser considerado culpable y muerto en la cruz. 
Desde ese momento, miraré al pecador bajo tu sangre. Lo 
veré como si fueras tú; y lo aceptaré como mi hijo, porque 
tú fuiste ejemplo y tomaste su lugar. Le daré una corona y 
lo llevaré a mi presencia en el cielo, por tu sacrificio, y no 
dejaré jamás que nadie te quite la gloria que te mereces, 
porque te he dado un Nombre sobre todo Nombre, y te 
he dado autoridad sobre toda autoridad; Tú eres mi hijo 
amado, y el mundo lo sabrá”

¿Quieres volverte atrás en tu caminar con Cristo? ¿Deseas 
más las vanidades pasajeras del mundo y sus deseos 
presuntuosos, o quieres la gloria imperecedera al lado del 
Padre y del Hijo, el Todopoderoso Dios? El precio que Jesús 
pagó por ti fue demasiado caro para que lo desprecies.

Esta es la única forma en que eres salvo: siendo justificado, 
gratuitamente, por su gracia, mediante la redención que 
es en Cristo Jesús. Maravilloso don de Dios dado a los 
hombres “Jesucristo, el regalo de Dios para ti”.

Esta es la gran verdad revelada a toda la humanidad, 
y esta no puede ser escondida, levantante y proclama 
donde quieras el evangelio de Jesucristo, obedece la 
gran comision, ID POR TODO EL MUNDO Y PREDICAD EL 
EVANGELIO A TODA CRIATURA, SI HAS RECIBIDO DE GRACIA 
DAD TAMBIEN DE GRACIA.
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Esta mujer sirofenicia estaba continuamente 
angustiada por la terrible y extraña enfermedad 
que aquejaba a su hijita. Estaba tan desesperada 
que acudió a Jesús y El la ayudó y la proclamó a esta 
mujer que era pagana, una heroína de la fe. Muchas 
mujeres fueron ardientes seguidoras de Jesús 
durante su ministerio terrenal, pero dijo solamente 
refiriéndose a esta madre atormentada por el 
sufrimiento: “Mujer, grande es tu fe” (Mt. 15:28).

Esta pobre mujer, que vivía en un pequeño rincón 
espiritualmente oscuro, creía naturalmente que su 
hija estaba poseída por los demonios y es posible 
que hubiera consultado ya con muchos sanadores 
y que hubiera hecho uso de las medicinas que 
se disponían en aquel entonces, pero a pesar de 
todo su hija seguía encontrándose “gravemente 
atormentada”. ¡Qué terrible sufrimiento invadía su 
corazón al ver a su hijita victima de unos violentos 
paroxismos y viéndose ella misma impotente, no 
pudiendo hacer nada por aliviarla. Cuidando de ella 
se sintió desesperada y agotada por la constante 
ansiedad y el trabajo que le daba cuidarla.

Pero un día oyó hablar sobre Jesús y una nueva 
esperanza ayudó a disipar las tinieblas de su 
desesperación. Había corrido un rumor de que 
Jehová había visitado al pueblo judío enviando a un 
gran profeta, un profeta extraordinario, que sanaba 
toda clase de enfermedades. No tenemos la menor 
duda de que debió investigar para enterarse donde 
se encontraba, como curaba y le habían dicho que a 
algunos les bastaba con solo tocarle, ¡Porque hasta 
sus vestiduras esparcían aquel poder que sanaba!

Cuanto más oía hablar acerca de El más emocionada 
se sentía. ¿Le ayudaría también a ella? ¡Era preciso 
encontrarle!

A Jesús no le era posible ocultarse porque los hombres 
se sentían siempre atraídos por El y tan pronto como 
la mujer de Canaán vio a Jesús se sintió segura de 
que era verdaderamente El. De modo que clamó 
diciendo: “ ¡Señor, Hijo de David, ten misericordia 
de mi! Mi hija es gravemente atormentada por un 
demonio “(Mt.15:22)

Aunque no era consciente de ello, lo cierto es 
que lo vital del evangelio estaba encerrado en 
su respetuosa manera de llamar a Jesús. ¡Qué 
maravillosas palabras procedían de los labios de una 
mujer que era pagana: “ ¡ Oh Señor, Hijo de David!” 
¡Que anhelante y de qué modo conmueve el corazón 

su humilde oración! Vemos el gran amor de madre, 
que hacía que el malestar espiritual y físico que 
aquejaba a su hija se convirtiese para ella en una 
carga abrumadora.

¿Cómo podemos explicar la aparente falta de 
interés por parte de Jesús, el Misericordioso?. Ni 
siquiera respondió a su vehemente suplica, sino que 
dejándola a un lado entró en la casa. Es posible que 
tuviese un designio más importante que el de curar 
un cuerpo enfermo. ¿Era posible que lo hiciera para 
poner a prueba su fe o para enseñarle a perseverar en 
oración? Eso es algo que, sin duda consiguió porque 
ella clamó a un con más empeño diciendo:”Ten 
misericordia…ten misericordia”.

Paso a paso esta madre atormentada fue puesta 
a prueba, pero debido a su imperiosa necesidad, 
a la fuerza de voluntad que tenía, a su anhelo, a 
su gran humildad y a su fe inquebrantable siguió 
aferrándose y, al igual que Jacob con el ángel, 
perseveró hasta que Jesús le concedió aquella 
bendición tan codiciada. Los discípulos no olvidarían 
nunca aquella conmovedora escena ni la admiración 
en la voz de Jesús cuando le dijo: “Oh mujer grande 
es tu fe; hágase contigo como quieres”. Jesús no 
le dio las migajas, sino el pan de los niños. Su fe 
resuelta se vio recompensada y su hija fue sanada. 
A pesar de que para empezar Jesús había enviado 
a sus discípulos a las ovejas perdidas de la casa de 
Israel aprendieron en aquella casa que se encontraba 
dentro de las fronteras de una nación pagana que 
Jesús no escucha ni salva por el hecho de pertenecer 
a la familia de Abraham, sino sobre una base de fe. 
Pudieron, de este modo, entender a Jesús cuando 
más adelante en su ministerio dijo: “Tengo otras 
ovejas que no son de este redil…” (Juan 3:16)

La historia de la mujer sirofenicia es un brillante 
ejemplo para todas las madres. Su perseverancia 
en la oración era realmente maravillosa, su unidad 
también lo era y la fe que tenía en el poder de Jesús 
es extraordinaria. También nuestras hijas necesitan 
que perseveremos en la oración porque son con 
frecuencia víctimas de las malas influencias, del 
orgullo, del egoísmo y de voluntariedad. Solamente 
Dios sabe las maravillas que podrían acontecer si 
tan solo orásemos por nuestras hijas de la misma 
manera que oro la mujer sirofenicia por la suya.

 Tomado del libro MUJERES DE LA BIBLIA 
de Frances Vander Velde



22   renacer • La Revista Cristiana

Este mes, todos los creyentes en Jesucristo, los que 
siguen como discípulos sus enseñanzas, son los que 
forman la Iglesia de Cristo en la tierra, y conmemoran 
la muerte y Resurrección del Señor Jesús, celebran la 
victoria que Él obtuvo sobre la muerte.

Esta fecha es tan importante que divide la historia en 
antes de Cristo y después de Cristo.

En el Antiguo Testamento se sacrificaba, ante Dios, un 
animal para CUBRIR los pecados que habían cometido 
los del pueblo de Israel durante el año. Pero Jesús, el 

hijo de Dios, tomo el puesto de ese animal y ofreció su 
vida como el cordero inmolado que vino a PERDONAR los 
pecados del mundo.

Este es el gran regalo de PERDÓN que Dios ofrece a 
través de la muerte de su hijo Jesús, a todo aquel que 
lo reciba como Señor y Salvador recibiendo la salvación 
de nuestra alma. Y por su resurrección nosotros también 
resucitaremos para vida eterna.

Dios, por medio de la muerte y resurrección de Jesucristo, 
nos ha librado de la potestad de las tinieblas y nos ha 
trasladado al reino de su amado hijo.
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En Lucas 24:1-9 se describe el evento de cuando, algunas 
mujeres muy temprano fueron al sepulcro donde se 
encontraba el cuerpo de Jesús con sus especies aromáticas 
para ungirlo, más no lo hallaron.

Se pararon junto a ellas dos varones de vestiduras 
resplandecientes que les dijeron: ¿Por qué buscáis entre 
los muertos al que vive? No está aquí, sino que ha 
resucitado.

Nuestro Rey y Salvador ha vencido la muerte, la 
resurrección de Cristo es el centro de nuestra fe, esta 
creencia dio vida a la iglesia de Cristo en la tierra.

La resurrección de Cristo es algo real y queda muy bien 
ilustrada en Juan 20:27-28 “ Luego le dijo a Tomás: «Pon 
aquí tu dedo, y mira mis manos; y acerca tu mano, y 
métela en mi costado; y no seas incrédulo, sino creyente.» 
Entonces Tomás respondió y le dijo: « ¡Señor mío, y Dios 
mío!»”

Jesús ya le había anunciado a sus discípulos como nos 
dice la Palabra en Marcos 8:31 “ Jesús comenzó entonces 
a enseñarles que era necesario que el Hijo del Hombre 
sufriera mucho y fuera desechado por los ancianos, los 
principales sacerdotes y los escribas, y que tenía que 
morir y resucitar después de tres días.”, pero ellos en 
realidad no habían logrado un completo entendimiento 
de la verdadera identidad de Jesús, ya que si la hubieran 
logrado, las mujeres no se hubiesen dirigido a la tumba a 
ungir a un cadáver, ni hubiese sido un asombro para los 
discípulos el anuncio de que el sepulcro estaba vacío.

“Señor ayúdanos en nuestra fe”

Existe una gran realidad y es que el enemigo ha tratado y 
seguirá tratando por todos los medios de desacreditar la 
obra de Nuestro Señor Jesucristo, durante el ministerio de 
Jesús trato por medio de los supuestos hombres de Dios, 
los escribas, los saduceos, los fariseos y los maestros de 
la ley; hoy trata de destruir la obra de Cristo a través de 
las tradiciones, filosofías y enseñanzas falsas y todo esto, 
nos fue advertido con anticipación como encontramos en 
2 Timoteo 4:3-4 que dice “ Porque vendrá un tiempo en 

que no soportarán la sana doctrina, sino que aun teniendo 
comezón de oír se amontonarán maestros conforme a sus 
propios malos deseos, y apartarán de la verdad sus oídos 
y se volverán a las fábulas.”

Me permito exponer una tradición muy popular que hoy 
quiere suplantar y poner de lado el verdadero significado 
de la Pascua. Es lamentable escuchar a cristianos decir en 
esta fecha ¡happy easter! Y seguir la tradición, como un 
juego para niños de buscar huevos escondidos dejados 
por el conejito de la pascua.

Pregunto ¿Qué tiene que ver un conejo y la búsqueda de 
huevos de colores, con la Resurrección de Cristo? Nada 
de esto está en la Biblia, esta tradición solo tiene un 
propósito y es robarle la gloria al merecedor de toda la 
gloria y su nombre es Jesucristo.

Esta tradición es abominación a Dios y solo trata de 
desacreditar la gloriosa y triunfal obra de Cristo en la cruz 
y en la resurrección.

Cuando las mujeres hallaron la piedra removida del 
sepulcro, esto no sucedió para que Jesús saliera, sino para 
que ellas pudieran entrar.

Hoy en día existen muchas personas que aunque respiran 
y su corazón late, en realidad están muertas y dentro 
de un sepulcro con una gran piedra en la entrada de su 
corazón. Esta muerte y este sepulcro es espiritual y se 
llama “pecado”. En Romanos 6:23 dice “Porque la paga del 
pecado es muerte, mas la dádiva de Dios es vida eterna en 
Cristo Jesús Señor Nuestro”.

Permite que Jesús entre a tu sepulcro de muerte, 
permítele que entre a tu corazón lleno de pecado y a tus 
pensamientos que te llevan por caminos de mal, Jesús es 
el dador de vida, El endereza tu caminar y te convence de 
buenas obras, y trae a ti paz.

Solo, pídele que sea el dueño de tu vida, tu Señor y 
Salvador y serás transformado y restaurado por el único 
Redentor y Salvador del mundo, “JESUCRISTO”
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El temor puede surgir por diferentes razones. Aunque 
se han identificado un sin número de temores 
que asedian al ser humano, existen temores que 
interfieren en el diario vivir de la persona. Este 
temor atormenta la mente, influye en las emociones, 
afecta la salud física, impide que alcances metas y 
propósitos, y estanca tu vida espiritual. Dios tiene 
un plan y propósito para tu vida. Este es el tiempo 
de vencer derribando argumentos y llevando cautivo 
todo pensamiento a la obediencia a Cristo (2Corintios 
10:5) y avanzar en lo que Dios te ha llamado a 
emprender para este tiempo.

El temor puede entrar en la vida de una persona 
de diferentes formas. Te quiero compartir tres: 
circunstancial, generacional, y la influencia del 
principado de temor en las naciones.

Circunstancial se refiere a una experiencia o trauma 
que ocurrió en el pasado o presente y dio entrada 
al temor. Por ejemplo: un susto, haber presenciado 
un acto de violencia, un abuso, el rechazo, etc. 
Eclesiastés 3 enseña que todo tiene su tiempo; 
tiempo de llorar, reír, arrancar, curar, edificar. No 
haber superado lo que aconteció causa que el temor 
se arraigue, eche raíces, crezca, y de abundante 
frutos. Hay personas que temen casarse porque 
fracasaron en una relación en el pasado, o crecieron 

en un hogar violento, o conocieron los efectos de 
un hogar quebrantado por la infidelidad. Entonces, 
consciente o inconscientemente, la persona bajo los 
efectos del temor, hasta puede sabotear una relación 
saludable.

El temor generacional tiene que ver con el temor que 
se manifiesta de una generación a la otra. Puede ser 
por medio de la cultura de esa región o país, como 
también temores específicos que se manifiestan 
en la familia a través de las generaciones. Es 
importante notar que muchos padres inculcan 
inconscientemente temor en sus hijos. Quien no ha 
escuchado a una mama o un papa decirle a su hijo: “si 
te portas mal o si no te comes las comida, el médico 
te va inyectar”, o “si mientes el monstro se va aparecer 
en la noche”. Funciona en ese instante pero deja una 
marca de temor permanente. Deuteronomio 30:19 
dice: “...os he puesto delante la vida y la muerte, 
la bendición y la maldición; escoge, pues, la vida, 
para que vivas tú y tu descendencia;..” Bendice a tu 
descendencia.

Por último, la influencia del principado de temor 
que atormenta las naciones con ansiedad, pánico, 
y aflicción. Muchas personas viven en un estado 
de miedo atormentadas por la condición del 
mundo. Temen enfermedades, rumores de guerra, 
inestabilidad económica mundial, inseguridad 
laboral, al aumento en la delincuencia y en atentados 
en lugares públicos, etc. Job se refiere a este temor 
en Job 18:11, 14 como el rey de los espantos “De 
todas partes lo asombrarán temores, y le harán huir 
desconcertado. 14 Su confianza será arrancada de su 
tienda, y al rey de los espantos será conducido.” En 
este versículo temores y espanto en el original hebreo 
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es la palabra ballahahH1091 que significa terror, 
destrucción, calamidad, acontecimiento terrible, 
alarmar, aterrorizar, tener miedo, ansioso, actuar 
apresuradamente. El temor que asedia al mundo 
causa que actúes apresuradamente y a consecuencia 
tomes decisiones incorrectas contrarias a la voluntad 
de Dios. La Biblia en Génesis 18 y 19 nos habla de 
la misericordia de Dios con Lot y su familia. Dice en 
Génesis 19:15, 17 “Y al rayar el alba, los ángeles daban 
prisa a Lot, diciendo: Levántate, toma tu mujer, y tus 
dos hijas que se hallan aquí, para que no perezcas en 
el castigo de la ciudad. 17...Escapa por tu vida; no 
mires tras ti, ni pares en toda esta llanura; escapa al 
monte, no sea que perezcas.” Sin embargo, al temer 
que el mal lo alcanzara en el monte Lot pidió huir a la 
ciudad de Zoar. A lo cual Dios le respondió en Génesis 
19:21 “He aquí he recibido también tu súplica sobre 
esto, y no destruiré la ciudad de que has hablado.” 
Aunque Dios le dijo que Zoar no sería destruida, al 
mirar las circunstancias a su alrededor, el temor lo 
asedio y actuó apresuradamente. Dice Génesis 19:30 
“Pero Lot subió de Zoar y moró en el monte, y sus dos 
hijas con él; porque tuvo miedo de quedarse en Zoar, 
y habitó en una cueva él y sus dos hijas.” A raíz de una 
decisión influida por el temor, la iniquidad prevaleció 
en su descendencia. El principado de temor causa 
que te enfoques en las circunstancias a tu alrededor, 
dudes de Dios y Su Palabra, y entres en un estado de 
pánico e inseguridad. Tu victoria esta en creer que 
Dios es fiel y Su Palabra es verdad. Jesucristo es el 
mismo ayer, hoy, y siempre. 1 Pedro 5:7 “echando 
toda vuestra ansiedad sobre él, porque él tiene 
cuidado de vosotros.”

La Biblia enseña como grandes hombres de Dios 
vencieron el temor. El Profeta Elías tuvo miedo y huyó 
ante las amenazas de Jezabel. Pero se levanto al oír la 
voz de Dios y partió a hacer todo lo que Dios le había 
encomendado (1Reyes 19). En la intimidad con Dios 
el temor desaparece y eres fortalecido, te levantas, 
y avanzas.

Pedro enfrentó batallas fuertes; incluso contra el 
temor. Sin embargo conocemos a un Pedro con 
revelación e identidad. Mateo 16:13, 16 “Viniendo 
Jesús a la región de Cesarea de Filipo, preguntó a sus 
discípulos, diciendo: ¿Quién dicen los hombres que 

es el Hijo del Hombre?… 16Respondiendo Simón 
Pedro, dijo: Tú eres el Cristo, el Hijo del Dios viviente.” 
Para vencer el temor necesitas conocer a Jesucristo y 
tener identidad de hijo de Dios.

Hombres y mujeres en el Antiguo y Nuevo 
Testamento fueron más que vencedores porque 
tenían una relación intima y personal con Dios. En 
la presencia de Dios hay libertad de toda cautividad, 
sanidad para tu alma, identidad, y dirección.

¿CÓMO PUEDES VENCER EL TEMOR?

* Persevera en la oración y la lectura de la Biblia 
diligentemente. Recuerda que orar es hablar con 
Dios. Separa un tiempo durante el día para orar y leer 
la Biblia. Puede ser en la mañana temprano, en la 
noche antes de acostarte, durante el almuerzo, etc.

* Ten un cuaderno donde escribes versículos Bíblicos 
que te fortalecen y hablan a tu vida. Puede ser un 
versículo que leíste en tu tiempo a solas con Dios, 
o que escuchaste en un mensaje, o que alguien te 
compartió. Cuando la batalla en la mente arrecie, 
declara la Palabra de Dios creyendo que Su Palabra 
no volverá a EL vacía. Te comparto un versículo para 
tu cuaderno: 1 Juan 4:18 “En el amor no hay temor, 
sino que el perfecto amor echa fuera el temor; 
porque el temor lleva en sí castigo. De donde el que 
teme, no ha sido perfeccionado en el amor.”

* Persevera en congregarte. El temor causa que te 
aísles y te debilites en la fe. Dice en Eclesiastés 4:9 
“Mejores son dos que uno; porque tienen mejor paga 
de su trabajo.” Pide oración en tu iglesia y rodéate de 
personas integras firmes en la Palabra de Dios.

* No temas en buscar ayuda. Habla con un Pastor, 
líder o ministro, o consejero Cristiano con experiencia 
en consejería y fundamento Bíblico.

En Cristo Jesús eres más que vencedor para avanzar y 
emprender todo lo que Dios ha puesto en tu corazón. 
Jeremías 29:11 “Porque yo sé los pensamientos que 
tengo acerca de vosotros, dice Jehová, pensamientos 
de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis.”

Odelaysis Saco, 
MS Website: 
www.vivenfe.com



28   renacer • La Revista Cristiana

En el museo de la culta y refinada ciudad de 
Hermosillo en México hay una placa con la 
inscripción de un poema azteca escrito en 
náhuatl, el idioma de los antiguos habitantes 
del país.

La traducción española de este poema dice 
así: «¿Con qué me iré a la eternidad? ¿Se 
acabarán mis cantos como se marchitan las 
flores? ¿Nada será mi nombre alguna vez? 
¿Nada dejaré que me recuerde en la tierra? 
¿Al menos flores, al menos cantos? ¿Cómo 
ha de obrar mi corazón? ¿Acaso en vano 
llegamos a vivir?

Anque escrito quizá siglos antes de que Colón 
descubriera América y antes de que Hernán 
Cortés hiciera temblar la tierra de los aztecas 
con sus botas de conquistador, un hombre 
de corazón sensible habló con su alma y 
preguntó: «¿Acaso en vano llegamos a vivir?

Esta pregunta del desconocido poeta azteca 
es universal. No ha habido persona sensible 
en la tierra que no se haya preguntado alguna 
vez: «¿De dónde vengo? ¿Hacia dónde voy? 
¿Qué estoy haciendo aquí?» La seguridad 
instintiva de que venimos de alguna parte y 
vamos hacia otra parte, y de que en la tierra 
y en la vida estamos sólo de paso, pertenece 
a la experiencia común de los seres humanos.

La Biblia tiene la respuesta. Dice que venimos 
de Dios y a Dios vamos. Y mientras estamos 
en la tierra y en la vida, somos puestos a 
prueba para ver si nos capacitamos o no para 
ascender a la vida superior del cielo.

No venimos a vivir en vano. Venimos a 
cumplir con una ley y a someternos a una 
disciplina. Como seres humanos inteligentes 
y racionales, y como seres espirituales con 
poder para tomar decisiones y escoger entre 
el bien y el mal, si somos capaces de cumplir 
con las exigencias de Dios, no habremos 

vivido en vano. Habremos pasado la prueba y 
habremos sido aprobados para llegar a la presencia 
de Dios.

En esta prueba larga y dura que es la vida, quien 
nos ayuda es Jesucristo el Salvador. Él derramó su 
sangre en la cruz para redimirnos del pecado y, si 
se lo permitimos, nos da de su Espíritu divino a fin 
de que tengamos el poder para vivir rectamente. 
Y quiere estar a nuestro lado cada día. Con Cristo, 
alcanzamos la victoria suprema. Por eso en la 
Biblia Dios nos pide: «Dame, hijo mío, tu corazón» 
(Proverbios 23:26).

¡Dejemos un recuerdo de amor y de fe en nuestro 
peregrinaje terrenal!
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«¿ACASO 
EN VANO 

LLEGAMOS 
A VIVIR?»



En este mensaje tratamos el caso de una mujer que 
«descargó su conciencia» en nuestro sitio www.
conciencia.net. Lo hizo de manera anónima, como 
pedimos que se haga; así que, a pesar de que nunca 
se lo había contado a nadie, nos autorizó a que la 
citáramos, como sigue:

«Tuve relaciones prohibidas con un hombre casado de 
las que salí embarazada, y aborté porque no quise que 
mi familia se enterara. Eso me tiene hasta hoy en día 
con remordimiento.... Tengo un cargo de conciencia, y 
estoy pasando por un cuadro de angustia y ansiedad.... 
Quiero que me ayude, ya que tengo una pequeña de 
diez años a quien estoy perjudicando con mi estado de 
ansiedad y angustia.»

Este es el consejo que le dio mi esposa:

«Estimada amiga:

»La felicitamos por pensar en el bienestar de su hija aun 
durante la prueba difícil por la que usted está pasando. 
Comprendió muy tarde que el aborto no era una buena 
opción, y en el proceso perdió a ese hijo para siempre. 
Sin embargo, le queda la oportunidad de mejorar las 
cosas para la hija que aún tiene.

»Muchas mujeres sufren de un remordimiento terrible 
luego de haberse practicado un aborto. Lloran esa 

pérdida por años, pero el remordimiento 
es hasta peor que la pena que sienten. Por 
supuesto, les remuerde la conciencia, tal 
como le ha remordido la suya. Ellas saben, al 
igual que usted, que sus hijos pudieron haber 
vivido, y en lugar de eso aquellos bebitos 
jamás tendrán la oportunidad de tomar un 
solo aliento.

»Aunque nunca dejara usted de sentir el 
dolor de esa pérdida, Dios está dispuesto a 
perdonarla debido a que su Hijo Jesucristo 
murió en la cruz a fin de llevar el castigo por 
todo el pecado suyo (como también el mío). 
Sin embargo, eso no es algo automático. 
Usted debe pedirle perdón a Dios en oración, 
con arrepentimiento sincero. Cuando lo 
haga, Dios verá su corazón y la perdonará. 
Juan el apóstol lo expresó de este modo: “Si 
confesamos nuestros pecados, Dios, que es 
fiel y justo, nos los perdonará y nos limpiará 
de toda maldad.”

»Nos es difícil comprender que Dios esté 
dispuesto a perdonarnos aun cuando nuestro 
pecado parece ser demasiado terrible para 
alcanzar su gracia. Pero a los ojos de Dios, 
todo pecado nos separa de Él, así que el 
pecado suyo no la separa a usted de Él más 
que ningún otro pecado....

»El trauma después del aborto, al igual que 
otros traumas emocionales y físicos, puede 
afectar de manera negativa a nuestros 
hijos si no tenemos mucho cuidado. Le 
recomendamos que busque un grupo de 
apoyo para quienes sufren de la pérdida de 
un ser querido. El tener un lugar donde hablar 
sin temor acerca de lo que está sintiendo le 
ayudará a poner a un lado esos sentimientos 
cuando está interactuando con su hija.

»Asegúrese de no agobiar a su hija con el peso 
de su ansiedad y tristeza.... Usted cometió un 
grave error con un hijo, pero eso ya no tiene 
remedio. Esfuércese más bien al máximo para 
darle lo mejor de sí misma a la hija que tiene.»

Con eso termina lo que recomienda Linda, mi 
esposa.
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“Cuando uds. Me pidan algo en oración, yo los escucharé. Cuando uds. Me 
busquen me encontraran, siempre y cuando me busquen de todo corazón 

(Jeremías 29:12-13).

Muchas son mis promesas de escucharles y responderles sus necesidades y 
peticiones.

A través de la muerte de mi amado hijo Jesucristo te quedó libre el acceso y el 
permiso de presentarte delante de mí y traer ante mi trono de gracia todas tus 
necesidades, no tengas temor, ven a mi confiadamente y habla conmigo, yo Soy 
el Dios de Israel, el que creó los cielos y la tierra, llámame y te responderé, para 

mi nada es imposible.

yo cuido a los míos y escucho sus oraciones, yo escucho a los míos y los libro de su 
angustia (Salmo 34:15-17).

Tengo cosas maravillosas reservadas para tu vida, solo ven a mi sabiendo que yo 
lo haré, ten confianza, no dudes en tu corazón.

Pide y te daré, busca y encontraras, llámame y te atenderé.

¡SOLO CONFIA EN MÍ!
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